

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 17 Agosto 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
por norias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.360



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

La accion de España en Marruecos

No hemos creído censurable que varios periódicos al ocuparse de los incidentes surgidos en Marruecos, recomendasen la prudencia y se declarasen opuestos á toda política de aventuras. Únicamente por lo que al Gobierno se refería, hubo de parecernos que holgaba por completo la recomendación, puesto que en la conducta de éste nada había que hiciese necesaria aquella.

Sin embargo, la insistencia con que uno y otro día, sin que haya nada que lo justifique, se repite la misma cantinela, reproduciendo idénticos argumentos y ponderando los daños que podrían producirse por el torbellino de las circunstancias, hace pensar que acaso contra la voluntad de los que de tal suerte proceden, esa campaña puede conducir á separar la opinión de todo movimiento favorable al desarrollo de la política española en Marruecos. Y si la acción excesiva entraña peligros, peligros no menores cabe esperar, daños evidentes cosecharíamos, de esa extremada pasividad.

Na la de aventuras, es cierto; pero nada tampoco de abandonar la acción que necesitamos ejercitar, que es indispensable que ejercitemos en el vecino continente.

Solos ó acompañados, toda tentativa de imponer nos por la fuerza en Marruecos sería una insensatez, sobre ser contraria á la política que nos dicta nuestra conveniencia y á los compromisos solemnemente contraído; pero el renunciar á esa empresa quimérica, no implica el abstenernos de toda acción, el abandonar el camino que, al parecer, nos disponíamos á seguir cuando surgieron los sucesos de Casablanca.

Adviértase que ni antes de la Conferencia de Algeciras, ni después de esta famosísima asamblea, han dejado los alemanes, los franceses y los ingleses, de trabajar incansablemente para aumentar su influencia, para desarrollar su comercio, para adquirir medios de acción. Sólo los españoles ni hemos hecho, ni hacemos nada. Sería curioso averiguar cuánto valia lo que los españoles y protegidos de España poseían en Marruecos hace dos años, y lo que vale lo que hoy tienen; y aún más curioso saber quienes son los que han comprado lo que los nuestros han vendido en estos dos años. Cuando algunos periódicos

franceses, con evidente torpeza bajo el punto de vista político, escriben ciertas cosas que aquí nos molestan, hay que reconocer, por mucho que lo deploramos, que tienen razón.

Pues bien; esa pasividad, ese indiferentismo, esa apatía de la opinión, son casi tan peligrosas como la política de aventuras. Incalculable sería el daño que de ésta recibiríamos; pero, ¿á cuánto no sube lo que hemos perdido con aquella torpe conducta?

De aquí que, en vez de insistir uno y otro día en combatir un fantasma, porque nadie duda hoy de que el Gobierno no piensa ni de cerca ni de lejos en seguir semejante política, sería más útil decir al país hasta qué punto importa rebustecer, con una acción constante, comercial y educadora, los títulos que á influir en Marruecos nos dan la Historia y la Geografía. Porque no hay más que esos dos caminos, si no renunciamos á toda acción: ó la política llamada de aventuras, ó la política de penetración pacífica. De modo que, en realidad, hay que elegir entre el abandono de toda aspiración, ó el desarrollo de los medios civilizadores: el comercio, las Escuelas, los mercados, la propaganda

del comercio, de la industria, de los hombres de ciencia, de cuantos elementos piensan y creen que importa mucho á España que Marruecos subsista independiente, y que para que subsista es necesario se transforme y progrese dentro de los medios y de las condiciones propios de su peculiar condición.

¿No cree, «El Liberal», por ejemplo que jamás será sobrado cuanto se pretique en este sentido?

LAS NOTARIAS

La parte dispositiva del real decreto que establece la nueva demarcación notarial contiene entre otras, las siguientes disposiciones:

«Se aprueba en él la demarcación notarial, que se publica á continuación de dicho real decreto»

Las notarias excedentes, tanto por la demarcación de 1903 como por la anteriores, que no hayan sido aun amortizadas, se restablecerán si se continúan en el real decreto actual, continuando desempeñándolas las notarios que ahora las llevan, quienes perderán el carácter de excedentes para todos los efectos legales.

Las notarias creadas en la actual demarcación, las anteriores á la misma pendientes de provisión que no hayan sido anunciadas, y las que ocurran hasta la publicación de la lista á que se refiere el artículo 10 de este real decreto, se proveerán en primer término con los aspirantes al notariado de la respectiva categoría que no hubiesen obtenido,

como tales aspiraciones, notarias en propiedad.

Dicha preferencia sólo se referirá á la mitad de la mitad de las notarias vacantes en cada clase, destinándose el resto al turno de antigüedad entre los notarios en ejercicio.

Cuando se declare vacante una notaria, sustituyéndola por otros de la misma clase, el notario que sirva aquélla podrá solicitar su traslado á la notaria recientemente creada dentro de los treinta días siguientes á la publicación de este decreto en la «Gaceta de Madrid».

En ningún caso, el notario que se traslade en virtud de la anterior disposición, podrá ascender de categoría.

Las notarias se proveerán en aspirantes al notariado y se adjudicarán por riguroso orden de escalafón.

Para las notarias que se provean serán preferidos los notarios del mismo distrito.

Hasta extinguir el cuerpo de aspirantes, se suspenderán las oposiciones al notariado.

Dentro del término de veinte días la dirección del Notariado publicará la lista de notarias que hayan de proveer. En el término de diez días siguientes se proveerán las notarias que correspondan á los excedentes, también dentro del plazo de veinte días.

Terminada esta provisión se abrirán los turnos ordinarios.

Antes de cinco años no podrá modificarse la nueva demarcación.

El Colegio de Barcelona comprende las provincias de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

BIBLIOGRAFIA

«La mujer del Capitan», por Pierre Mael. Láminas de Piolo.

Esta obra es de una singular belleza; puede considerarse como de las más notables que ha producido Pierre Mael, á quien llaman sus críticos «coloso» de la novela.

Alinea, encarnación de todas las perfecciones, sirviendo de madre á sus tres hermanas; Enrique, que se sacrifica por su patria; Lecuyer, vividor elegante; Carbié, todo abnegación, y Monima Clermaux, bella intrigante, son personajes á quienes, por la delicada y profunda facultad de análisis de los sentimientos humanos que pesee el autor, se siente vivir y palpar.

La escena de la partida de Enrique para cumplir en el Sudán una misión heroica de peligro, es emocionante, é impresionante en alto grado al lector.

«La mujer del capitán» es una novela sublime por la hermosura del pensamiento, la fineza del análisis y los primores del estilo.—Este libro forma el tomo 17 bis de la popular «Biblioteca calleja», y se halla de venta en todas las

librerías y en casa del editor, «Saturnino Calleja», calle de Valencia, 28, Madrid.

LO DE MARRUECOS

Lo que dice Ferrandiz

El ministro de Marina se lamentaba de no existir estaciones fijas radio-telegráficas en Cadiz, Ceuta, Melilla y Canarias, no sea posible recibir despachos de los buques de guerra, que poseen todos los aparatos necesarios para ello.

Cree el ministro de Marina que lo mismo que se ha gastado en el cable, podía haberse empleado en la instalación de dichas estaciones.

Olvida, quizás, que el cable, además del servicio oficial, trasmite despachos particulares.

Sin noticias

En el ministerio de Marina no se han recibido nuevos despachos oficiales de Marruecos.

Tampoco se han recibido en Gobernación, ni en la presidencia interina del Consejo.

Movimiento de buques

El ministro de Marina ha dado orden de que el crucero «Numancia» marche á Tanger para que en el momento tengamos mayor representación en el puerto de Marruecos.

El cañonero «General Concha» ha recibido orden de salir para Casablanca, regresando después á Cadiz para traer noticias de aquel punto, continuando después su crucero por las costas marroquíes hasta Mazagan.

Finalmente, el crucero «Extremadura» saldrá de San Sebastián para Cadiz, por si fueran necesarios sus servicios en Marruecos.

El Alvaro de Bazán

Por noticias oficiales recibidas en Cadiz del comandante del cañonero «Alvaro de Bazán», relativos á los sucesos de Casablanca, se amplian los detalles ya conocidos y se refieren hechos interesantes.

Se confirma que el «Alvaro de Bazán» tomó parte importantísima en el bombardeo de dicha ciudad marroquí defendiendo los consulados español é inglés y otros edificios, contra las turbas moriscas.

Dice el comandante del cañonero, Sr. Navarro, que al fondear en Casablanca el buque, fué requerido por el jefe de la flota francesa para que interviniera en el bombardeo de la población, á lo que contestó que lo haría en el momento en que viera atacado por los moros el Consulado de España.

Cuando esto ocurrió, los cañones del «Alvaro de Bazán» hicieron fuego, y acto seguido se efectuó el desembarco de las fuerzas de que pudo disponer.

Para ello el buque tuvo que cambiar de fondeadero, aproximándose mas á tierra.

El comandante elogia calorosamente y recomienda á la superioridad á los individuos de la columna de desembarco, haciendo mención especial del condestable D. Bernardo Gómez Urale, de los artilleros de mar Juan García Priego y Fernando Rodrigo Lopez, del médico y del contramaestre del buque y de otros varios marinos.

Del cónsul portugués y del agregado militar ensalza también su comportamiento, así como de los paisanos residentes en Casablanca D. Carlos Domingo Ataleya, D. Luis Ruiz y Luis Benitez, que auxiliaron con eficacia y valentía á la columna de desembarco.

La del día 6 fué mandada por el alférez de navio don Ignacio Fort; la desembarcada el día 7 por don José Villena Valencia, y la del día 8 por don Aurelio Arriaga.

Entre otros hechos cita el combate sostenido en las calles de Casablanca contra un numeroso grupo de moros por un cabo de mar y dos soldados.

Añade que los franceses patrullan en pelotones de 30 hombres. El capitán general del departamento de Cádiz ha recomendado al ministro á los tripulantes de «D. Alvaro de Bazán» y á paisanos, para que se les conceda recompensas por sus servicios.

Notas varias

El ministro de la Gobernación ha dicho que no tenía noticias oficiales de Marruecos, pero que las impresiones generales en Casablanca son optimistas, confirmando esto que Francia haya dispuesto no mandar más tropas.

Dicen de Cádiz que varios comerciantes y los frailes franciscanos han recibido noticias de Tánger, diciendo que reina relativa tranquilidad en Casablanca.

Añaden que á Mazagán y varios puntos de la costa marroquí han llegado emisarios del Sultán aconsejando á los moros la necesidad de no hostilizar á los europeos, para que sus granadas no destruyan la vida y haciendas de los moros y evitar que desembarquen más fuerzas.

De Tánger comunican que todas las noticias que se reciben de Casablanca dicen que los moros no han vuelto á ofrecer combate á las tropas francesas, ni hostilizan el campamento, á pesar de que los santones predicán la guerra santa.

Se cree que los kabilas se muestran propicias á la paz atribuyéndose esto al pánico que se ha apoderado de ellas en vista de los daños sufridos por el bombardeo.

Desde dos días que funciona la aduana moro.

Los días transcurren con tranquilidad, sin registrarse más incidentes que los ordinarios ó sea algunos cañonazos y pequeños tiroteos en las avanzadas.

En el campo moro se notan corrientes de conciliación.

Se ha encargado del mando de las fuerzas españolas en Casablanca el comandante señor Santocalla jefe de las provisiones para la colonia española.

Los viveres en dicha población van cada día escasos, alcanzando los artículos precios fabulosos.

Han llegado varios oficiales japoneses para seguir al ejército francés en las operaciones.

Por medio de dos cazatorpederos se han asegurado las comunicaciones entre Tánger y Casablanca.

Ayer noche varios moros llegaron hasta las murallas pretendiendo asaltarlas, pero esto no tiene importancia, pues se trata de una cuadrilla de ladrones.

Hoy ha desembarcado el almirante Philibert, dirigiéndose al campamento francés, donde confirió con el general.

Se ha comunicado á los vecinos de Casablanca que pueden volver á sus hogares sin temor de ser molestados.

Reclamaciones

Dicen de Tánger que los tripulantes de un torpedero llegado á la Casablanca refieren que los consulados de dicha población están trabajando en las numerosas reclamaciones que se formulan por los daños causados durante el bombardeo.

La colonia alemana ha enviado desde Tánger á un delegado, para que proteste ante los ministros correspondientes.

Mac-Lean

La situación de Mac-Lean empeora.

Noticioso el Raisul del bombardeo de Casablanca, ha conseguido que la kabila de Zinat le entregara á Mac-Lean y lo ha conducido á las cercanías de la región ocupada por los Beniarios.

El Raisul predica la guerra santa entre los montañeses.

Como consecuencia de todo ello han quedado interrumpidas las negociaciones para el rescate de Mac-Lean.

En Mazagán

Ha fondeado en Tánger el buque francés

«Anatolie», llevando á bordo 30 fugitivos de Mazagán.

Dicen éstos que en la población hay relativa tranquilidad, pero no así en las afueras por seguir las kabilas en actitud amenazadora.

Frente á Mazagán hay anclados dos buques de guerra franceses dispuestos á contrarrestar el posible ataque de las kabilas.

En Mogador

Respecto á Mogador han circulado hoy rumores pesimistas, pero hasta ahora no han tenido confirmación.

De Casablanca

Se ha nombrado una comisión para que proceda al saneamiento de Casablanca.

Esta tarde debe haber salido de Tánger para Casablanca, el crucero francés Cassini, llevando instrucciones para el jefe de las tropas francesas que operan en aquella plaza.

En Fez

Noticias de Tánger afirman que en Fez ha producido gran excitación el bombardeo de Casablanca.

El Sultán convocó á los ulemas para deliberar sobre el asunto, mientras los españoles y franceses se reúnen en el consulado de Francia.

En dicho consejo marroquí se trató de la cuestión de Casablanca.

Una pequeña minoría opinó por la guerra, pero la inmensa mayoría aconsejó al Sultán que procurara un arreglo amistoso con España y Francia.

El Sultán ha tomado toda clase de precauciones para garantizar la seguridad de los europeos de Fez.

Los que viven fuera de la capital se han internado en ella.

Como medida de precaución, el agente consular de España que tenía su residencia fuera de la capital, se ha trasladado también á esta, hospedándose en el consulado de Francia.

En Tetuán

Comunican de Tetuán que los moros de todas las categorías residentes en la población, se han repartido fusiles para mantener el orden por resultar inútil el servicio de los askaris.

El pretendiente marroquí

El pretendiente ha apostado treinta ginetes en los caminos que conducen á Melilla para cobrar un impuesto á los convoyes de mercancías que entran y salen de dicha plaza española.

El impuesto asciende al diez por ciento del valor de la mercancía.

Las fuerzas del campamento del pretendiente aumentan considerablemente, ascendiendo á tres mil hombres y seis cañones.

Créese que esta concentración de fuerzas obedece á un próximo ataque que proyecta contra la columna que el Sultán envía en busca del pretendiente.

Confirma esta suposición la noticia de que Bu-Amama se dispone á enviar sus mejores tropas al campamento del pretendiente.

EN EL AYUNTAMIENTO

Con mas concurrencia de público que de costumbre y asistiendo los concejales señores Guasch, Salinas, Brell, March, Oliva, Cavallé, Redón y Cirera, celebró ayer sesión nuestra Corporación municipal bajo la presidencia del señor Prat.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dan por enterados los concejales de la ley sobre desgravación de los vinos, inserta en el «Boletín oficial»

Se aprueban sin discusión los siguientes dictámenes de la Comisión de Fomento:

Autorizando á doña Dolores Rosell para revocar y pintar las fachadas de la casa número 27 de la calle de la Unión.

Autorizando á don Pedro Llorca

para arreglar la barandilla del terrado de una casa de la calle de San Agustín.

Concediendo permiso á don José Esteller para levantar un piso en una casa de la calle de Barcelona.

Se leen varios acuerdos de la Comisión de Aguas, y á ruego del señor Redón se da lectura al dictamen del Dr. D. Norberto Font, el que dice que Tarragona puede proveerse de agua del río Francolí, que son necesariamente potables y que el sitio mas apropiado para abrir los pozos es en la línea que sigue el camino de esta ciudad á Constantí.

El señor Redón pide que se mande copia de este dictamen á los periódicos locales y que el Ayuntamiento conceda un voto de gracias á dicho señor.

Así se acuerda.

Se lee un dictamen de la Comisión de Festejos votando una subvención de 75 pesetas para los gastos que origine la contrata de una Copla Ampurdanesa durante los días 18 y 19 del actual.

El señor Redón dice que la subvención debe aumentarse hasta 150 pesetas, como así se acuerda, así como que el primer sitio en donde dicha Copla toque sea delante del Ayuntamiento.

Dase cuenta de un dictamen de la Comisión de Higiene, introduciendo algunas modificaciones en el servicio municipal médico-farmacéutico para su mejor realización.

El señor Redón pide que se nombre á los abogados señores Lloret y Morera, para que examinen los antecedentes de esta población y reproduzcan en sesiones anteriores.

El Alcalde dice que no puede admitir esa enmienda al dictamen, por cuanto no tiene nada que ver con él, aprobándose sin la modificación propuesta.

Se lee y aprueba un informe del señor Regidor Sindico acerca el expediente de inutilidad del mozo Angel Andreu, del reemplazo de 1906.

Es concedida la palabra al señor Redón, que la habia pedido desde el principio de la sesión.

Este concejal lee el artículo 144 de la Ley municipal y pregunta porqué algunas obras se han efectuado sin haber informado las respectivas comisiones, y en cambio otras, como la cloaca de la calle del Mar, no se efectúan, mediando el correspondiente informe, existiendo en los presupuestos la necesaria consignación y teniendo permiso de la Superioridad.

Como prueba de la deplorable administración de nuestro Ayuntamiento, cita el señor Redón el hecho de que por orden de la Alcaldía se ha ordenado la demolición de un cuerpo saliente en la calle de Santian, porque en el edificio de enfrente habita un accionista del «Gasómetro Tarragonense» que á la par desempeña un cargo de confianza en dicha sociedad.

El señor Alcalde dice que se le contestará.

También dice que contestará á una pregunta que hace el señor Cavallé

sobre los temporeros de las oficinas municipales.

Se levantó la sesión.

Locales y provinciales

No resulta cierta la noticia dada por un colega local, referente á la sustracción de un macho cabrío al vecino, D. Juan Virgili, propietario de varias cabezas de ganado cabrío.

Aunque se notó la desaparición del animal, y en los primeros momentos se creyó pudiese haber sido robado, practicado un detenido registro en los terrenos próximos á la casa-corrál, se dió con el animal que estaba paciendo en un alfalar.

Así, pues, no ha habido sustracción ni negligencia por parte de la policía en este asunto.

De modo que... pala.

Ha llegado á esta capital acompañado de su distinguida familia, al objeto pasar una temporada en casa de sus parientes los Sres de Guell, nuestro particular amigo D. Juan Comes, rico propietario de Lérida.

Aprovechamos esta ocasión para felicitar la familia del Sr. Comes y en particular á su hijo y también amigo nuestro D. José, el cual acaba de obtener, la Licenciatura de medicina en la Universidad de Barcelona, despues de brillantes ejercicios.

Deseamosle muy grata estancia en esta ciudad y al joven y novel médico muchos triunfos en su difícil carrera.

En atento B. L. M. nos invita el señor presidente del Ateneo Tarragonense de la Clase Obrera á la inauguración de la tómbola que ha organizado dicho centro para el sostenimiento de las clases de enseñanza del mismo, la que tendrá lugar esta noche á las nueve.

El salón presentará magnifico aspecto, pues además de la forma artística en que han sido colocados los objetos y que seguramente llamarán la atención de los concurrentes, el vestíbulo, salón de descanso y escenario han sido adornados magníficamente é iluminados con varios arcos voltaicos, con todo lo cual, ofrece á aquel salón un hermosísimo aspecto y dejará una vez más bien sentado el nombre de la organización de estas fiestas.

De la venta de los números estarán encargadas varias señoritas.

Desde las primeras horas de la madrugada empezó á reinar ayer en nuestra ciudad fuerte y fresco viento, que hizo descender de una manera extraordinaria la temperatura.

Cambio tan brusco hace creer que en algún punto no lejano debe haber llovido abundantemente.

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra, se ha dispuesto que se prorrogue la licencia trimestral á los individuos de tropa que se encuentren disfrutándola con arreglo á la Real orden circular de 18 de Mayo último.

Esta noticia desvanece los temores de próxima movilización de fuerzas, por lo menos en nuestra región.

En vista de la pertinaz sequia que sufren nuestros campos, nuestro virtuoso y sabio Prelado ha resuelto que se reciten las oraciones de rogativas «ad petendam pluviam».

Concurridísima y animada vióse durante la tarde y noche de ayer la calle del Cos del bou, con motivo de los festejos celebrados en honor de San Roque.

El programa de fiestas se cumplió en todas sus partes, no registrándose, a pesar de la aglomeración de gente, ningún incidente desagradable.

Terminadas las reformas en el cinematografo Las Novedades esta noche abrirá de nuevo sus puertas al público, presentando un escogidísimo y variado programa.

Nuestro querido amigo el conocido médico de esta capital Dr. D. Luis Soler, ha regresado de su excursión veraniega, habiéndose encargado nuevamente de su clientela.

Los festejos que se celebrarán hoy en la calle Cos del Bou, en honor a San Roque, son los siguientes:

A las primeras horas de la mañana, gran salva de artillería pirotécnica, alboradas por las dulzainas y el divertido baile de nanos. A las doce disparo de varios cañonazos de artillería pirotécnica.

A las cinco de la tarde, tendrá lugar la gran carrera de bicicletas, organizada por el Sportman Club ciclista de esta capital, en la que tomarán parte los ciclistas del mismo y algunos vecinos del barrio únicamente, cuya carrera empieza a después del señal convenido ante la presidencia, emprendiendo el desfile por orden numerativo; recorriendo las calles del Cos del Bou, plaza de la Fuente, Trinquet Non, Pescadería y entrando nuevamente la calle Cos del bou, procederán a la extracción de cintas de los dos rescalles colocados al efecto en dicha calle, siguiendo continuamente el curso citado hasta terminar el número de cintas. Cuyas cintas han sido bordadas preciosamente y pintados con un esmero artístico por las mas bellas y lindas señoritas del barrio.

Terminadas las carreras, se elevarán una infinidad de artísticos globos aerostáticos con una salva de artillería pirotécnica.

A las nueve en punto de la noche se organizara la retreta infantil, para la cual luciran nuevamente infinidad de variados y elegantes faroles. En la misma tomaran parte las dulzainas, tamboriles, banda de música, sección de bicicletas y varios ginetes cabalgando en bríosos corceles, recorriendo las calles Trinquet Non, Portalet, Cos del bou, Bajada Pescadería, San Olegario, rambla San Carlos, San Agustín, rambla San Juan, Mendez Nuñez, Pons Teart, Unión, rambla San Juan, Conde de Rius, San Fructuoso, plaza de la Fuente, Cos del bou y desolviéndose en la Pescadería.

Terminada la retreta, se celebrará el sorteo y como final de fiesta, tendra lugar un lucido baile.

Ha sido destinado al regimiento de Luchana el primer teniente D. Manuel Corbella Guinovart.

Ha fallecido en Rens la respetable señora D.ª Josefa Vendrell y Padrol, madre de nuestro compañero en la prensa D. Ramón Pallejá, redactor de Las Circunstancias.

Reciba el Sr. Pallejá la expresión de nuestro sincero pésame.

Por la Junta de Obras de este puerto, se ha remitido a la Superioridad, para su aprobación, el proyecto para instalar dos retretes inodoros en la capitania del puerto de esta capital.

Uno de ellos se colocará en sustitución al que actualmente sirve para uso público.

Nuestro estimado colega La Cruz ha sido denunciado por un artículo publicado el día 13 del corriente, sobre la Cooperativa civico militar establecida en esta.

Sentimos el percance y le deseamos salga con bien de él.

Según se nos dice, ha fracasado la venida a esta ciudad de la compañía infantil de zarzuela que debía actuar en nuestra plaza de toros.

Del «Foment de la sardana» hemos recibido un ejemplar de los programas que ha editado con motivo de las próximas fiestas de San Magi y que ha repartido con profusión entre los pueblos vecinos.

Agradecemos la atención y de dicho programa daremos cuenta con oportunidad.

Ayer celebró sesión la Comisión mixta de Reclutamiento, bajo la presidencia de D. Felipe de Veciana.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pago siguientes:

- Arrendatario servicios públicos, 24.720 14 pesetas.
D. Gabriel Martín Perelló, 200'00
D. Ignacio Artigues, 1.333'96.
D. José Roig, 63'00.
Ayuntamiento de la capital, 19.863'20.
Depositario pagador, 7.461'03

Boletín Oficial

Delegación de Hacienda.—Se impone la multa de 20 pesetas a los Ayuntamientos de esta provincia que se relacionan por cada una de las certificaciones que asimismo se expresan y que no han remitido.

Ayuntamientos.—El de Vilabella y Tarragona, anuncian serv cios.

Estadística de mortalidad.—Defunciones por causas, por edades y por sexos ocurridos en Tarragona durante el mes de Julio de 1907.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Liberato y Bonifacio. SANTOS DE MAÑANA.—S. Joaquín padre de Ntra. Sra.

CORTE DE MARÍA

Hoy se ha e la visita a Ntra. Sra. del Rosario en San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Termina en la iglesia de la Beneficencia. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cinco a ocho se cantará el serafico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Ateneo Tarraconense de la Clase Obrera.

Se participa a los señores socios de este Centro y al público en general, que hoy, a las nueve y media de la noche, se inaugurará la «Tómbola» organizada en beneficio de las clases de enseñanza.

Tarragona 17 Agosto 1907.—El Presidente, Antonio Aymat.

Registro civil

inscripciones verificadas en el día de ayer. NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Bilbao y esc., v. Cabo Quejo, de 1213 ts., c. Echave, con efectos, consignado a D. Mariano Peres.

DESPACHADAS

Para Marsella y esc., v. Cabo Quejo, con efectos

Bolsa de Madrid

Table with financial data for Madrid, including interior and exterior bonds, and various bank shares like Banco de España and Tabacalera.

Bolsa de Barcelona

Table with financial data for Barcelona, including exchange rates for London, Paris, and Hamburg, and public effects.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects data, including interior and exterior bonds and obligations.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations data, including Ferrocarril Norte especiales and San Juan Abadesas.

Table with exchange rates for Almanzas B. p. 100 adher. and Orense, and a list of actions for the month.

INGLATERRA

La escuadra y la población

De R. de Maeztu, en La Correspondencia: «Para poner de relieve el espíritu de sacrificio que estos barcos modernos requieren de sus hombres, basta a citar un detalle. En ninguna de las embarcaciones que forman la Home Squadron podrá encontrarse ni un solo portillo de luz. La coraza es continua: no hay en ello otros agujeros que los de los cañones.

Ello quiere decir que sólo los oficiales y hombres que haya en el puente ven la luz del día. Todos los demás han de vivir constantemente con luz artificial.

La omisión de las ventanillas es una de las consecuencias de la batalla naval de Corea. Una línea de ventanillas crea fácilmente una gran hendidura bajo un cañoneo fuerte, y a fin de ganar alguna mas resistencia durante las dos ó tres horas de un combate, es preciso que se resignen los oficiales y tripulantes a vivir todo el año con luz artificial.

Y pensad ahora lo que es la vida en un destructor. Hace falta, en verdad, gran espíritu de sacrificio para soportarla. Los oficiales que los mandan en Inglaterra son muchachos imberbes.

No importa. Están, tienen que estar llenos de patriotismo y de entusiasmo para vivir en ellos y hacer soportable la existencia de las tripulaciones.

Por lo demás, el aseo de buques, máquinas y cañones es tan perfecto, por lo menos, como en la escuadra alemana.

El de los trajes, menos vistosos, menos teatrales, pero más severos y elegantes, es idéntico. Pero el entusiasmo es mayor en la marina inglesa. Estos marinos son tan mecánicos como los alemanes, pero además son hombres de mar.

No, no cabe duda. El personal de la marina inglesa es digno del material, y el material es el mejor del mundo. Nunca ha sido Inglaterra tan fuerte en el mar, ni absoluta ni relativamente, como lo es ahora.

Y, sin embargo, al volver de Londres, de Portsmouth, una cosa sorprende. Es día de fiesta para los barcos, es el Bank Holiday: hay dos días seguidos de fiesta, contando con el domingo, en Londres.

Toda la población se desbanda por los alrededores.

En Eppin Forest, que es El Pardo de Londres, hay una muchedumbre de cientos y cientos de miles de personas. Pero no hay, no se ve alegría ni belleza en ellas. Hombres y mujeres tienen el aspecto de animales cansados. ¡Que silencio el de estas muchedumbres!

Y es que trabajan mucho, trabajan demasiado, trabajan todos los días, y no ganan lo suficiente para desarrollarse lo bastante. ¡Y qué chiquillos los que se ven! ¡Cuántas caras anémicas! ¿Dónde están los tiempos de la antigua Inglaterra, la campesina «old mertz England» en que todos los niños eran colorados y rollizos?

Diríase que esta muchedumbre trabaja exclusivamente para la escuadra; diríase que la escuadra est construida con el zumo de estas muchedumbres exprimidas, y así es, con efecto.

Inglaterra tiene hoy mas fuerza exterior que nunca, pero es de temer que se haya creado a expensas de la fuerza interior...

Sección telegráfica

Madrid, 16.

El coronel Muller

San Sebastián.—El jefe de la policía internacional en Marruecos conferenció anoche con el ministro de Estado.

Se sabe que ambos coincidieron en que no es preciso que marche el coronel Muller a su puesto de Marruecos. Por consiguiente, permanecerá aquí

unos días y luego volverá a Berna, creyéndose que hasta Septiembre no irá al Africa.

El Rey.—Los marinos franceses

El Monarca acompañado del ministro de jornada y de algunos personajes palatinos visitó esta mañana el crucero francés «Leon Gambetta».

D. Alfonso fué recibido á bordo con los honores de ordenanza y acompañado del comandante de la escuadra francesa, visitó detenidamente el crucero.

—El embajador de Francia, M. Revoil, obsequió con un almuerzo á los marinos de su país.

Bolsa

Paris, 16

Table with financial data for Paris, including exterior and interior bonds, and various bank shares.

Bolsin

Barcelona, 16.

Después cierre, corro última hora:

Table with financial data for Barcelona, including interior and exterior bonds, and various bank shares.

Bolsin

Madrid, 16.

Table with financial data for Madrid, including interior and exterior bonds, and various bank shares.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

PARA VENDER

lo está un Colegio de niños situado en un punto céntrico de esta capital por ausentarse sus dueños. Informarán en esta imprenta.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

EMULSION NADAL

Mejor que similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vías intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neorostina (fosforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL Anti-diabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.—Tarragona

SECCION DE ANUNCIOS

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para abanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Camaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. Lopez Lopez

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES.— Rebajas en los fletes de exportación.— La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.
SERVICIOS COMERCIALES.— La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS Plaza de Olózaga, 11.

HUEVOL

FLAN

postre sabrosísimo para SEIS personas

HECHO EN CINCO MINUTOS

Los esenciaes de HUEVOL son las siguientes: Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa, pistacho.
HELADOS.— Con el FLAN-HUEVOL puede hacerse un helado delicioso de todas las esenciaes; para ello no hay más que transvasar la crema fría a la máquina heladora.
Precio: 65 CÉNTIMOS CADA CAJITA.— *Pídase en ultramarinos*
Al por mayor: COMPAÑIA HUEVOL, San Sebastián

GALLICIDA PIZA

Extra rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.
 De venta en Farmacia del autor, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 125 pesetas se remite por correo y certificado.

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS MÚTUOS Y RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN 1902

CAPITAL SOCIAL, 1.000.000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias á los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros incendios y de enfermedades

Director gerente, D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

DELEGADO UNICO EN TARRAGONA: D. PEDRO FERRE, UNION, 38